

不安がなくなり、安心しました

地域人権教育指導員 宮崎 篤

互いを大切にする集団に

泗水地区では泗水小学校・泗水小学校、泗水東小学校の6年生を対象に、毎年1月に合同学習会を開いています。中学校に入学する前に、みんなが一堂に会し、顔見知りになること、中学校入学にあたってどんな集団に育っていきたいかを確かめ合い、不安なくスタートを切るのが目的です。

始めてもう20年以上が過ぎます。いじめや差別のない、お互いを大切にする集団に育てたいという地域の願いがそこにはあります。今回は会の様子を紹介したいと思います。

「ハイム55会になりました」

1月19日、泗水中学校の体育館に3校の6年生が集まりました。まず、過去にあったいじめをみんなの話し合い活動で乗り越えた中学1年のクラスの姿を指導員が紹介しました。

そして、部落差別をはじめ、

あらゆる差別をなくす活動をしている解放子ども会の活動報告があり、各学校の児童会の取り組み紹介の後、少人数の班に分かれて、さまざまなテーマについて討議が行われました。子どもたちの感想を紹介します。

他校の人たちとの交流はあまりないので、こういう機会があったとしてもよかったです。少し緊張しましたが、最初に一人が話し始めるとみんなが続いて話しました。「あの、性格が悪いね」と友達に言葉を掛けられたら、なんと返すか?というテーマをみんな自分事として受け取っていて真剣に話をすることができました。

ある先生が「性格がいいとか悪いとか、誰がどうやって判断するの?」と言われて「確かに」と思いました。その人にとってそうでも、私から見たら悪いわけでもないかもしれないと思いました。

先生の話では、いじめをしていた人やされていた人が、話し

合いをしてその後、みんな前向きに頑張っていると聞いて驚いたし、すごいと思いました。自分の班では、いろんな話が出てきてすごくいい会になったと思いました。

「いじめは、人を外側と内側に分けて、内側の人が固まるだけ」という言葉が心に響きました。中学校への不安もなくなってきた気がしました。話し掛けてくれたり、自分から話したりして「友達ができるかな」という不安がなくなり安心しました。3校合同学習会があつてよかったです。

ゲームもはさみながら会は進行。にぎやかな班、笑いさざめき合う班、テーマについて一生懸命考え、論じ合う班。自分らしく伸び伸びと生きていける学校にしたいという12歳の子どものたちの思いが会場全体に満ちていました。

入学から1カ月が過ぎました。中学校生活についての感想を聞いてみたいですね。

守り継がれる

無形民俗文化財 ⑤

【問い合わせ先】文化課 ☎0968(41)7515

◆赤星天満宮神楽

赤星天満宮神楽は、時期は定かではありませんが、江戸中期に始められたと伝わっています。「神楽由来記」によると、現在の神楽は明治になって七城町清水より伝授され、復興したことが記されています。

その後は後継者がなく、一部の人により25年毎の遷宮に合わせ奉納されていましたが、昭和62年に復興の機運が高まり、区民協議により復興が決定。区民の寄付などで神楽用狩衣や刀などが用意され、神楽復興を果たしました。

歌舞では舞い手と全員による掛け合い歌が入り小休止、その後弓御幣舞、剣四人舞、二剣、最後に納め太鼓が鳴り渡り、舞い手全員で神前に礼拝して終わります。

神楽の構成、舞い方には年の推移とともに多少の変遷がみられますが、神殿裏の倉庫に素朴な木彫り面があることから、かつては面を付けた舞があったと推察されています。

1月初舞、6月御願立て、8月風止め、11月天満宮祭の年4回、地元20〜40代の男性で構成される赤星神楽連によって奉納され、近年は地域の子どもたちによる子ども神楽も行われています。



弓舞



剣四人舞



二剣

国指定

菊池氏遺跡

【問い合わせ先】文化課 ☎0968(41)7515

令和6年2月21日に国史跡に指定された「菊池氏遺跡」にまつわる、ちよつとおもしろいお話を隔月で紹介します。

「源氏物語」に菊池氏が登場!?

今年の大河ドラマは「源氏物語」の作者紫式部を主人公とした「光る君へ」です。今から約千年前の物語ですが、この「源氏物語」が菊池氏とゆかりがあることを、皆さんご存知ですか。

主人公の光源氏に寵愛された夕顔の娘玉鬘に求愛する人物のモデルが、菊池氏ではないかといわれています。物語中では「肥後の国に族広くて、かしこにつけておぼえあり、いきほひいかめしき兵ありけり」と、肥後国(熊本県)にとても勢力のある有力な一族がいたと記述され、菊池氏をモデルにして描かれたことを連想させます。

雅なことに不慣れた田舎者として登場しているのは、思わず苦笑してしまいますが、平安文学の登場人物のモデルになるほど、当時の菊池氏には知名度があったのかもしれない。

【問い合わせ先】菊池市消費生活センター ☎0968(36)9450
(月)〜(金)午前10時〜正午、午後1時〜午後4時(福祉課)

「税金未納」などの連絡に注意!

① 税務官庁を名乗る詐欺

納税時期には、税務官庁を名乗って税金未納の連絡があり、慌てて電話をかけた人から、お金をだまし取る詐欺が増えてきます。国税庁が個人に直接連絡してくることはありません。

このような電話やメールが来た場合は詐欺を疑い、無視してください。心配なときは納税先に納税有無を確認するか、消費生活センターに問い合わせるなど、誰かに相談しましょう。

② 還付金詐欺も増加

この時期は、払い過ぎの保険料を返金しますという還付金詐欺も増えてきます。電話でお金の話やATMで手続きするような話が出たら詐欺を疑い、電話を切って誰かに相談するかセンターに連絡してください。

③ 架空請求はがきに注意

「商品代金の未納があるので、訴訟が提起されており、連絡先に電話しないと財産差し押さえなどの法的措置に移行する」と法務当局を名乗ってはがきを送

りつけ、請求してきます。

正式な訴状であれば、特別送達で郵便局員から本人へ手渡しでしか届きません。記載の連絡先には絶対に連絡せず、警察やセンターに相談してください。

「排水管の高圧洗浄」チラシはよく読んで料金を確認!

「自宅ポストに排水管の高圧洗浄3千円の案内チラシが入っていたが大丈夫か」という問い合わせが増えていきます。

あるチラシでは、1カ所3千円と書かれていて、注意書きとして「場所によって料金は変わり、2カ所6千円、5カ所1万5千円」などと書かれている場合もあります。内容を最後まで読み、電話で依頼する場合には、見積もりを依頼し、料金総額を確認しましょう。

「3千円で全て洗浄できると思って依頼したが、請求された高額な料金を見てびっくりした」というケースもあります。トラブルを防ぐためにも、事前に料金を必ず確認しましょう。

地域おこし協力隊を紹介します!
新たにメンバーが加わりました



集落魅力化コーディネーター

花牟禮美月さん

出身

鹿児島県志布志市

趣味 銭湯巡り、ドライブ、美味しいごはんを食べること

菊池の好きな場所

10月ごろの黄金色の景色が広がる七城町

特技 みそ汁作り

なぜ菊池の協力隊に? 学生時代に旧龍門校区の集落調査を行ったことがあります。行事などに参加させてもらいながら、集落の人々や文化に触れ合っていくうちに魅了され、地域おこし協力隊として集落を支援していきたいと思い、応募しました。

4月から新しい地域おこし協力隊が着任しました。プロフィールや活動内容をご紹介します。

【問い合わせ先】地域振興課 ☎0968(25)7250

一どんな活動を行いますか? 最初のステップとして、地域の皆さんとの交流を大事にしたいと思っています。集落ごとに異なった行事や祭事があるので、そこから見えてくる課題を住民の皆さんと共有しながら、地域に合った魅力をPRしていきたいです。

一菊池の印象は? 温泉や水源が豊富な印象です。菊池渓谷や干置河原など、自然と触れ合える場所がいくつもあるところも魅力的で、地域資源の豊かさに驚きます。

一3年後、菊池をどんなまちにしたいですか? 人口減少や少子化で行事や文化がなくなっていく現状があり、それは人々の暮らしにも影響していきます。そのような課題を皆さんと解決していきながら、明るく生き生きと過ごせる集落があふれるまちにしていきたいです。